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本 报 讯 （记 者 罗
俊） 2 月 4 日，邵阳新闻在线
（www.shaoyangnews.net）接到市
民张女士爆料称，她带着两岁半
的孩子从邵州汽车站坐车去长
沙，工作人员告知她孩子要买
票。张女士表示不解。

张女士反映，当天她和丈夫
带着母亲、儿子赶着去长沙，在邵
州汽车站购买了三张全票，上了
一辆大巴。“到了车上，工作人员
跟我们说抱着的孩子也要买票。
我当时就郁闷了，这么小的孩子
怎么也要买票，为什么车上另外
三位一样大的孩子没有买票？”张
女士称。

邵州汽车站回复称，根据《中
华人民共和国道路交通安全法实
施条例》第五十五条第一项规定

“公路载客汽车不得超过核定的
载客人数，但按照规定免票的儿
童除外，在载客人数已满的情况
下，按照规定免票的儿童不得超
过核定载客人数的10%”。当天由
于运力紧张，该站临时调来客车
疏散旅客。该车核定座位37座，
有三名免票儿童进行了登记。售
票工作人员向张女士解释，并建
议她购买下一班次车票，这样就
可以符合儿童免票的规定。

“由于张女士急着赶时间，她
提出购买儿童半票，但是这趟车
实际座位票已经售完，无法达到
她的要求，引发了投诉。我们下
一步将积极开展工作，加强对旅
客的解释工作，提高服务质量，为
旅客营造良好的出行环境。”该站
工作人员称。

市民张女士质疑：

儿童坐车要买票？

本 报 讯 （记 者 张
洋） 日前，邵阳新闻在线（www.
shaoyangnews.net）民情直通车栏
目接到市民陈先生来电反映：绥
宁至洞口的部分客车车主随意
涨价。

陈先生称，2月4日，他从绥宁
乘车前往洞口，由于当天绥宁湘运
车站不售卖绥宁至洞口的车票，车
站让陈先生自行找车主按协商价
乘车。“平常在站里买票只要30元，
车主开价40元，而且还不出具正式
车票。”陈先生质疑车主乱收费。

2月9日，记者从绥宁县发展

和改革局了解到，该局也接到了陈
先生的投诉，并让价格检查所工作
人员到现场查验。由于陈先生未
能提供当时乘坐车辆的详细车牌
号码，不能确定具体车辆，无法对
车主进行相应处罚。

该局表示，车主随意定车票
价格的行为肯定是不合规定的。
发改局已经要求湘运绥宁分公司
加强监督管理，严格按照相关规
定制定春运期间的票价，不得有
票外加价、上车后加价、改变线路
变相加价等价格违法行为。如有
违法行为将严肃查处。

市民陈先生反映：

车主随意涨价
绥宁发改局要求湘运绥宁分公司加强监管

本 报 讯 （记 者 罗
俊） 2月5日，洞口县夏先生向邵阳
新 闻 在 线（www.shaoyangnews.
net）反映称，去年他就完成了医保缴
费，但是医保卡迟迟没有发下来。

夏先生称，去年10月洞口县
城乡居民医保开始征缴费用，他
很快就将这笔费用缴纳了，但是
医保卡没有发给他。“工作人员告
诉我，医保卡要等全县范围内都
完成缴费，才能统一制卡发放，所
以还要等等。”夏先生说。

洞口县城乡居民医疗保险管
理中心回复称，根据邵阳市人民
政府办公室《关于做好城乡居民
基本医疗保险参保缴费工作的通
知》（市政办发〔2016〕29号）文件
规定，同时为了方便返乡过年的
城乡居民参保缴费，洞口县2017

年度的参保缴费时间安排为2016
年 10 月 1 日至 2017 年 2 月 28
日。目前各乡镇、街道、管理区正
在边筹资边进行信息录入，信息
录入完成后提交到医保中心，然
后把参保信息导入银行系统，才
能进行制卡发卡工作。如果没有
完成信息录入，那么就无法进行
制卡发卡。

“在2017年2月28日前完成
参保信息录入的乡镇，农村居民
新增参保人员及城镇居民参保人
员的发卡工作预计在3月初可启
动。如果对夏先生造成了不便，
我们深表歉意，希望他能够理解
和支持。如果还有其他问题，可
以直接拨打医保中心电话0739-
7132679咨询。”洞口县城乡居民
医疗保险管理中心工作人员称。

洞口夏先生咨询：

城乡居民医保卡何时发放？

本 报 讯 （记 者 罗
俊） 2 月 13 日，邵阳新闻在线
（www.shaoyangnews.net）接到武
冈网友“水”反映，武冈市城区花塔新
村水压低，影响居民正常生活。

网友“水”介绍，他家住在五
楼，经常会出现断水情况，非常不
方便。“有一天晚上我在洗澡，洗
着洗着就没有水了。这种现象是
经常性的，希望相关部门能够想
办法解决。”网友“水”说。

记者从武冈市自来水公司了
解到，根据这个情况，该公司特地
派技术人员到现场进行情况调查
和水压测试。综合各方面情况，
分析造成水压低的原因是：目前
城区供水由威溪二水厂制水，采

用海拔高程自重力恒压供水，日
制水能力为2.6万吨，而城区用水
量已将近4万吨/日，造成供不应
求。部分高位区、人口密集区、供
水管网末梢区（如花塔新村），在
用水高峰期间出现水量、水压不
足现象。

“正常情况下自来水能加压
至6楼，但用水高峰期间恒压供
水未能加压平峰，造成大量高层用
户用水困难，很多用户自行安装了
小型增压泵。为解决用水不足问
题，目前正在兴建三水厂，其一期
工程供水能力为5万吨/日。三水
厂投产运行后即可全面解决水量、
水压不足问题。”武冈市自来水公
司一位工作人员称。

武冈网友反映：

家住五楼 经常断水

近日，《人民日报》标题为《三千网民
给政府网站“挑错”》（2月9日第14版）一
文中，点赞了我市电子政务办“主动提高
问题办理标准，增加与网民沟通回访环
节，倾听网民诉求，积极服务网民”。

近年来，国家对政府网站的“不及
时、不准确、不回应、不实用”四不现象愈
来愈重视，国务院办公厅2015年制定了
全国政府网站普查标准，并开始定期通
报全国各地不合格政府网站，2016年更
将每季度通报一次确定为常态化工作。
2015年9月，国务院办公厅牵头在中国
政府网开设“我为政府网站找错”监督举
报平台，更进一步推动了全国政府网站

的建设和完善。
2015 年，我市政府网站由于基数

大、基础差、底子薄、管理不到位等因素
影响，基本处于全省末位的状态。2016
年，市委、市政府领导对此十分重视，指
示我市政府网站建设和管理要把握“把
好方向、集约建设、及时改造、激励考核、
人才队伍”五个关键，市政府相关领导具
体抓有关工作的推动和落实。市电子政
务办克服人员少、经费缺的困难，加班加
点推动全市政府网站的建设管理工作。

据了解，至2016年底，我市经过整
改、整合和集约化建设，政府网站数量已
由372家减少至307家，“不及时、不准

确、不回应、不实用”四不现象得到明显
遏制，2016年下半年，我市完全消除不合
格政府网站被通报现象，在省政府组织
的绩效考核中，我市政府网站建设和管
理工作得到满分。

自2016年11月初以来，邵阳市政府
门户网站在全省网站运维监测平台每日
排行上稳居市州政府门户网站前三且基
本位居第一，彻底改变了之前数年基本
位居市州政府门户末三位的落后局面，
标志着我市政府网站整体水平有了一个
质的提升，为全市其他政府网站的建设
和管理工作，树立了一个“标杆”。

（本报综合）

邵阳市政府网站整体水平迈上新台阶
人民日报点赞我市电子政务办工作

本报讯 （记 者 张 洋）
2月4日，邵阳县网友“襄阳”通过邵
阳新闻在线（www.shaoyangnews.
net）民情直通车栏目反映，受天气因
素影响，网友房屋后山有山体滑坡
现象，威胁住房安全。

网友“襄阳”是塘田市镇杨义
村村民，2016年上半年因雨水多，
杨义村后山发生山体滑坡，损坏了
六栋房屋，网友家也受其害。“滑坡
发生后，村里让我们集体进行危房
改造，其中四户已经进行了改造。
我和邻居家处于山脚，又是近年才
盖好的新房，房子没有倒塌，只是
山体滑坡的泥沙掩盖了房子部分
墙面，因此没有参与。”

山体滑坡虽然未破坏网友“襄
阳”家新房的主体结构，但滑下来
的泥沙还是掩盖了四分之一的墙
体。网友“襄阳”担心不清理泥沙
并建造防护堤，今年雨季如果再造
成滑坡会对自家的房子造成威
胁。“清理泥沙和建防护堤的费用
对我家而言也是一个沉重的负
担。父母已年迈，家里近几年收入
都已花在还债以及家人的大病治
疗上，实在无力自费修建。”网友

“襄阳”希望政府部门能够伸出援
助之手，清除后山滑坡隐患，让他
们能够住得安心。

2 月 9 日，记者从塘田市镇政
府办了解到，2016 年上半年长期
暴雨，该镇杨义村枫木湾院子后山
出现了山体滑坡险情，该镇高度重
视此事，多次组织安监局、水利局、
住建局工作人员到现场查勘险情，
研究处置办法。

据该镇工作人员介绍，由于村
民以前在山脚建房时破坏了山体
地质结构，又加之长期暴雨，日积
月累导致山体有多处严重开裂，经
专家现场勘察，清理泥沙和建防护
堤已经不能消除安全隐患，必须进
行搬离。因此，去年以国家施行危
房改造政策为契机，将山脚受损的
6户居民中的4户纳入危房改造范
围，并进行了整体搬迁，另外 2 户
因户主不同意而没有进行。

“2017 年国家将继续对 D 级
危房户和无房户进行扶贫帮扶，网
友可以积极向村干部反映或直接
到镇里反映具体情况。只要符合
政策，镇里面将积极为网友解决困
难。”该镇工作人员介绍。

山体滑坡威胁住房安全
本报讯 （记 者 罗

俊） 2月11日，邵阳新闻在线
（www.shaoyangnews.net）接 到
邵东县火厂坪镇枫树村网友

“杰出的人”反映，村里有家化
工厂排放的废气、废水影响当
地环境，盼望得到整治。

网友“杰出的人”称，这家
化工厂已经存在很多年，以生
产搪瓷釉料为主，在生产的过
程中使用一些化学原料，气味
呛鼻。“周围居民每天都能闻到
一股怪怪的气味，而且工厂里
的废水也未经处理就排放了出
来。”网友“杰出的人”说。

邵东县环保局一位工作人
员称，该厂是2003年租赁一家
拖拉机厂改造而成，生产搪瓷
釉料，主要产品为镍下行102-107#，现有
工人10人，年产量500吨。生产主要原辅
材料有石英砂、长石粉、萤石粉、硝酸钠、纯
碱、硼砂、氯化镍、氧化铝、氧化铜、二氧化
钛等。主要生产设施为两座坩锅窑炉，两
套煤气发生炉。

“经过我们调查发现，工厂在生产过程
中进行冷却水循环，无生产废水外排，使用
煤气发生炉，煤气燃烧废气通过40m烟囱
高空排放。该厂于 2004 年办理了环评手
续，并领取了排污许可证，属合法企业。经
市、县环保监测站多次检测，污染物达标排
放。局里将加大监管力度，确保工厂污染
物长期稳定达标排放。”该工作人员称。
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本报讯 （记 者 张 洋） 2
月9日，隆回县网友“尚德村民”在邵阳
新闻在线（www.shaoyangnews.net）民
情直通车栏目发帖反映，石门乡尚德
村有人焚烧生活垃圾，隔好远就能闻
到一股刺鼻的臭味，希望得到治理。

网友介绍，为了治理环境，政府部
门在尚德村设立了垃圾丢弃点，并有

承包人负责清运垃圾、集中处理。“但
是最近一段时间没有及时清理垃圾，
堆积起来的垃圾燃烧起来，好重的味
道。”网友希望，相关部门能够监督处
理此事。

2 月 14 日，隆回县环境保护局工
作人员答复称，2 月 9 日下午，该局环
境监察执法工作人员和石门乡人民政

府工作人员到现场进行调查，发现由
于春节期间生活垃圾较多，没有及时
进行清运，负责拖运垃圾的人员为图
方便将垃圾进行焚烧处理。

“我们及时采取措施，制止了焚烧
垃圾的行为，并督促当地乡政府加强
管理，及时清运农村生活垃圾，严禁焚
烧生活垃圾。”该局工作人员表示。

垃圾焚烧，臭味刺鼻！

2月11日，网友“邵123”
在邵阳新闻在线网留言称，
双清区双坡南路绿化带上的
下水道井盖不知道何故丢失
了，一车主准备停车时左前
轮陷入坑洞中。13日，记者
在现场发现，丢失的井盖已
经被找回。图为车轮陷入坑
洞现场。
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